

Noticia general

Tipo:

Pág.: 14 Cm2: 837,6 Fecha: 15-03-2025 Tiraje: 8.100 Diario Concepción 24.300 Medio: Lectoría: Diario Concepción Favorabilidad: Supl.: No Definida

Título:

en la región del Biobío no basta con la inversión importantísima que está haciendo el Estado como, por ejemplo, en materia de infraestructura, 2.600 millones de dólares a través del Plan Más Movilidad, sino que también necesitamos un mundo privado



EL GABINETE tuvo lugar en dependencias de la Delgación Presidencial.

en la región del Biobío no basta con la inversión importantísima que está haciendo el Estado como, por ejemplo, en materia de infraestructura, 2.600 millones de dólares a través del Plan Más Movilidad, sino que también necesitamos un mundo privado pujante que esté desarrollando proyectos de inversión en la Región y generando empleo".

Del mismo modo, el delegado presidencial resaltó el trabajo de articulación que se da gracias al gabinete pro crecimiento y empleo. "En materia de aprobación del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), solo el año pasado, hay más de 500 millones de dólares en inversión que fueron aprobados a propósito de declaraciones de impacto ambiental y el estudio de impacto ambiental en la Región y en lo que va de este año (2025) tenemos \$ 36 millones de dólares en proyectos entre esos, por ejemplo, en materia pesquera y también en materias de construcción de viviendas. Hay que seguir avanzando para tener más inversión privada en la Región sumado a todos los proyectos que está desarrollando el Ministerio de Obras Públicas, el Ministerio de Vivienda y distintos otros sectores del Estado"

Sector privado

Alejandro Casagrande, presidente de Corma Biobío Ñuble quien participó por primera vez del gabinete, indicó que "valoramos esta

reunión porque pudimos ver, principalmente por parte de las empresas los diferentes proyectos que se están tratando de implementar en el Biobío y cómo destrabarlos". Sobre cómo se destraban estos proyectos, Casagrande apuntó a que "muchos de ellos mejorando la permisología y el trabajo que está liderando el ministro de Economía, la delegación y los seremis desatando los nudos que hay en cada uno de los proyectos"

Otro punto que relevó el mandamás de Corma Biobío Ñuble, fue que "hay una tremenda oportunidad aquí para los sectores productivos y para las propuestas que están en el plan de fortalecimiento de las industrias del Biobío porque de los 2 mil y tantos millones de dólares que vimos hoy día, la mayoría son infraestructura y energía, lo que está bien v valoramos, pero eso tiene que conversar con los proyectos productivos que dan trabajo permanente y ahí, quiero rescatar dos iniciativas que están en el plan".

"La primera es volver a recuperar los bosques quemados y reforestar y ahí, lo que pedimos al ministro (Grau) es asegurar el financiamiento de 1.500 millones dólares por parte del Ministerio de Agricultura para lograr el apoyo de otro igual número de parte del Gobierno Regional y una tercera parte desde la empresa privada, para poder recuperar este año entre 3 mil a 4 mil hectáreas y poder en 10 años, recuperar las 2 mil hectáreas que tenemos que recuperar en Biobío que son pequeños y medianos propietarios y, segundo, asegurar que una parte de la demanda de casas que tiene el déficit habitacional de Chile, sean de madera y los proveedores, que sean pequeños industriales madereros del Biobío", dijo.

Acerca del avance en la producción de casas industrializadas en la Región, Alejandro Casagrande expresó que "hay una línea de conseguir un crédito con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que financie un proyecto de casas de madera donde lo que queremos es que los proveedores sean pequeños y medianos industriales madereros, que son los que están quebrando, entonces, creemos que es un camino para que no sigan quebrando".

Juan Carlos Monckeberg, director de Medio Ambiente de la empresa AES Andes, en que uno de sus proyectos avanzó desde su obtención de RCA en diciembre del 2021 hasta su operación comercial en junio del 2024, con 18 turbinas en funcionamiento, contó que "en esta sesión (del gabinete pro crecimiento y empleo), en particular, se comentó un caso de la compañía, el provecto eólico San Matías, donde recibimos, sin bajar los estándares ambientales, como bien decía el ministro (Grau) en la reunión, acelerar, avanzar y destrabar algunas cosas, que la verdad no le aportan mucho valor a la protección del medio ambiente, así que muy contentos y seguimos participando en esta y otras regiones en que seamos invitados".

En cuanto a las trabas relacionadas con la permisología, el director de Medio Ambiente de la empresa AES Andes comentó que "el asunto principal tiene que ver con plazos prolongados para iniciar inversiones y, como lo ha dicho el ministro, creo que no necesariamente mayores plazos se traducen necesariamente en protección ambiental, donde compartimos la visión que se está empujando sobre proyectos en particular sino que también, como lo planteó el ministro, otras modificaciones a nivel legal que están empujando para proteger el medio ambiente con reglas que son importantes, pero que, lamentablemente, se han ido complejizando y no necesariamente agregan valor desde la protección ambiental".

Consultados por los proyectos de AES Andes en la zona, Juan Carlos Monckeberg detalló que "tenemos hoy día un proyecto que está operando pero que nos quedan algunas turbinas por instalar que es el proyecto San Matías que fue el caso que se comentó como de éxito en términos de acelerar la iniciativa y tenemos otros proyectos en plena fase de operación, todos de energías renovables y algunos proyectos en fase final de su tramitación ambiental frente al SEA. Es un proyecto, Rinconada, que se ubica en Los Ángeles"

RESUMEN DE PROYECTOS VISTOS EN EL GABINETE PROCRECIMIENTO				
SECTOR ECONÓMICO	CANTIDAD DE PROYECTOS	INVERSIÓN (MM USD)	EMPLEOS CONSTRUCCIÓN	EMPLEOS OPERACIÓN
ENERGÍA	11	2.177	3.509	136
INDUSTRIA	3	29	53	430
INFRAESTRUCTURA	1	26	200	25
TOTAL GENERAL	15	2.232	3.762	591

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl

